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Рабочие и работницы, инженеры и техники! 

Всемерно улучшайте качество и снижайте се

бестоимость продукции, экономьте сырье, топли

во, электроэнергию!
(Из призывов ЦК ВКП(б) к 34-й годовщине 

Великой Октябрьской социалистической революции)

Заботливо растить из молодежи 
квалифицированных производственников

1
ноября

Осталось 5 дней до 34-й годовщины
Окт ября

7
ноября

Подготовка квалифицированных 
кадров, овладевших новой передо
вой техникой, — важнейшая задача 
каждого социалистического пред
приятия.

Несколько десятков молодых 
экскаваторщиков, шоферов и маши
нистов башенных кранов подготовил 
в этом году отдел технического 
обучения треста. Новый отряд мо
лодых механизаторов и транспорт
ников получил- наш трест. Молодые 
рабочие, которым государство дало 
возможность овладеть специаль
ностью, пришли в подразделения тре
ста с тем, чтобы закрепить получен
ные знания на практике и ответить 
на заботу партии и правительства 
самоотверженным стахановским тру
дом.

Казалось бы, что выпускников 
курсов техобучения должны с радо
стью встретить на производстве, 
создать молодым специалистам все ■ 
условия с тем, чтобы в кратчайший 
срок они смогли стать квалифици
рованными экскаваторщиками, буль
дозеристами, крановщиками, шофе
рами. Но вот начальник машино
прокатной базы тов. Зельминский 
имеет на этот счет, очевидно, свое 
особое мнение. Иначе чем же объ
яснить, что молодые механизаторы 
были встречены на машинопрокат
ной базе, как незванные гости?

Молодые крановщицы тт. Гаска- 
рова, Солдатова и Трофимова в те
чение нескольких месяцев после 
окончания курсов не используются на 
машинопрокатной базе. Вместо того, 
чтобы девушкам дать возможность 
быстрее освоить работу на башенном 
кране, начальник МПБ тов. Зель
минский посылает их в отдел ка
дров, к главному механику треста 
тов. Архипову, заявляя, что у него 
нет для них работы. Такой бюро
кратический подход к важному де
лу использования молодых рабо
чих — специалистов не единичен.

На ремонтно-механическом заво-

де около пяти лет работает моло
дой токарь Геннадий Шмаков. Он 
успешно справляется с выполнением 
производственных заданий: Однако 
в течение всего периода работы на 
заводе он имеет квалификацию 
третьего разряда. Если поинтересо
ваться, как используется молодой 
токарь, то станет ясно, почему не 
повышается его квалификация. Ген
надий заявил в комитет комсомола, 
что его систематически заставляют 
работать не по специальности — 
убирать стружку в цехе. Этот факт 
тем более возмутителен, что тов. 
Шмаков выполняет на токарной ра
боте более двух норм, а в сентябре
он выполнил 
Руководители 
чтобы помочь 
цу повысить 
здать условия

норму на 267 проц, 
завода вместо того, 
молодому стаханов- 
квалификацию и со- 
для новых трудовых

успехов, заставляют его убирать 
цех. Начальнику завода тов. Лысо
ву неоднократно указывалось на то, 
что молодые рабочие РМЗ исполь
зуются не по специальности и в те
чение многих лет не повышают спе-

Вое усилия строителей должны быть направлены
на

Антон 
ненов —

досрочное

Егорович Куз- 
один из луч-

ших кровельщиков тре
ста. Свои предоктябрь
ские социалистические 
обязательства тов, Куз
нецов выполнил до
срочно. В дни предок
тябрьской вахты мира

завершение строительных
Ценный вклад

он работал за двоих, си
стематически выполняя

Он уже 
устройству

приступил к 
крыши.

норму на 200 проц.
Сейчас Антон Егоро

вич вместе со своим уче
ником ведет заготовку 
кровли для дома № 15.

Успехи маляров
Болыпой фронт работ был предоставлен 

бригаде маляров, руководимой тов. Устю- 
жаняным. На весь объем работ был выпи
сан наряд, где точно указывались сроки 
окончания их.

Тов. Устюжанин, в бригаде которого 8 
человек, тщательно продумал расстановку 
сил, наметил квартиры, в которых надо 
прежде всего начать малярные работы, и 
приступил к делу.

---- -  ----------- — -----------* I В результате хорошо продуманной ор- 
циальности. Однако бюрократически ганизации труда бригада маляров еже- 
настроенный администратор делает,сменно перевыполняет задание на 130—
по-своему.

Имеется много фактов неправиль
ного использования молодых экска
ваторщиков, которых заставляют 
длительное время простаивать, мо
лодых шоферов, которым дают са
мые старые разбитые автомашины, 
в результате чего они медленно по
вышают свою квалификацию, мало 
зарабатывают. Факты эти говорят о 
том, что в тресте слабо занимаются

1-10 проц.
Маляры встречают день праздника Ве

ликого Октября новыми трудовыми успе
хами.

Н. СИБИРЦЕВ, 
нормировщик Заводстроя.

вопросом использования
рабочих, повышением 
кации.

Комитет комсомола 
должны в ближайшее

ИХ
молодых 
квалифи-

и постройкой 
время обсу-

дить вопрос об использовании моло
дых рабочих и потребовать от ад
министраторов серьезной работы по
воспитанию из молодежи квалифи
цированных производственников.

УКАЗ
ПРЕЗИДИУМА ВЕРХОВНОГО СОВЕТА РСФСР

О проведении выборов народных судов РСФСР
Президиум Верховного Совета Российской Советской Федеративной 'Социалисти

ческой Республики постановляет: И
Назначить выборы народных судов РСФСР на воскресенье 16 декабря. 1951 года.

Председатель Президиума Верховного Совета РСФСР М. ТАРАСОВ.
Секретарь Президиума Верховного Совета РСФСР И. ЗИМИН.

Москва, 27 октября 1951 года.

— Е. Д. Язовсних—лучший плотная города^

Решением исполкома Свердловского горсовета об итогах выполнения социа
листических обязательств трудящимися районов и промышленных предприятий 
г. Свердловска в третьем квартале текущего года плотнику Заводстроя комму

нисту Ефиму Дмитриевичу Язовсних присвоено звание «Лучший плотник 
города». I

Своим 
трудом

стахановским 
тов. Кузнецов

вносит ценный -вклад в 
дело укрепления мира. 
В. ЛЯНСКОРУНСКИЙ, 

прораб.

Вахта механизаторов
Механизаторы участка жилищного 

строительства стройуправления Машстрой 
с честью несут предоктябрьскую вахту ми
ра. Слесари, электрики, мотористы успеш
но выполняют свои обязательства.

Оперативно работает слесарь тов. Пав
люченко. Все задания он выполняет -быст
ро и высококачественно.

Мотористка тов. Фукалова работает на 
растворном узле участка. По ее вине ни 
разу не было простоя на стройке. Раствор 
и бетон, приготовляемый тов. Фукаловой, 
всегда отвечают техническим условиям.

Коллектив механизаторов своим стаха
новским трудом способствует выполнению 
социалистических обязательств по вводу 
жилья в эксплоатацию.

П. ОСИПОВ, 
председатель цехкома.

Трудовые подарки молодежи
Трудовыми подарками матери-Родине 

отмечает молодежь деревообделочного ком
бината приближение знаменательной да
ты — 34-й годовщины Великой Ок
тябрьской социалистической революции.

Вместе со всем коллективом деревооб
делочников молодежь стала на предок
тябрьскую вахту мира и взяла повышен
ные обязательства, которые с честью вы
полняются. В авангарде передовиков пред
октябрьского соревнования молодой плот-

ник тов. Гавриловская. Самоотверженным 
трудом она достигла высоких показателей 
в работе, выполняет норму выработки на 
210 проц.

Станочница тов. Подольская выполняет 
задание на 156 проц, по полторы нормы 
в смену дают столяры тт. Белоусов, Га- 
лиакбаров и Суханевич.

Сверх обязательств

Заканчивается строительство 40-квар
тирного дома № 11, который чашетроев- 
Цы сооружают для трудящихся Уралмаш
завода.

С дома ужо сняты, леса, а в квартирах 
заканчиваются отделочные работы.

По-стахановски трудятся на этой строй
ке столяры тт. Разноглядов и Латыша®, 
досрочно выполнив предоктябрьские соц
обязательства. Сейчас они взяли на себя 
дополнительные обязательства, по которым

П. НЕЖДАНОВ, 
нормировщик.

должны до 7 ноября произвести навеску 
дверей в четырех подъездах дома.

Столяры тт. Присяжнюк и Долинский 
заканчивают обрешетку карниза дома, за
тем они перейдут на работу по навеске 
дверей в одном из подъездов. Гт. Присяж. 
нюк и Долинский также взяли на себя 
дополнительные обязательства и ежеднев
но выполняют нормы на 183—200 проц.

Н. ГОЛОВАНОВ, мастер.

Слова подкрепляются делом
Подписывая Обращение Всемирного Со

вета Мира, коллектив ремонтно-механиче
ского завода обязался подкрепить своп 
подписи стахановским трудом.

Самоотверженно трудились электро
монтажники электрического цеха тт. Ви- 
герпи и Поклад. Первый выполняет нор
му на 308 проц., второй — на 277 проц.

Кузнец тов. Хитрый значительно пере

выполнил свои обязательства, итог его 
ежесменной работы — 262 проц.

Передовиками в коллективе считаются 
слесарь тов. Воронин, выполнивший за
дание на 249 проц., токарь тов. Бурми
стров,' давший 249 проц, и слесарь-штам
повщик тов. Хибгатуллин, результат тру
да которого составил 218 проц.

R. КОЗЛОВ, 
сокретарь парторганизации.



комсомольская жизнь

Учиться—долг каждого комсомольца
Два месяца тому назад начались заня

тия в школах рабочей молодежи, и уже 
работают комсомольские политкружки.

Большинство комсомольцев Свердловск- 
промстроя успешно повышает свои зна
ния в школах и политкружках. Комсо
мольцы тт. Федосеев, Ярмаков, Гаева учат
ся в восьмом классе школы рабочей мо
лодежи. Тт. Баталов, Шмелев, Симоненко 
закончат в этом учебном году семилетку. 
Все эти комсомольцы умело сочетают ра
боту на стройке с успешной учебой. А 
многие из них ведут еще общественную 
работу в комсомольской организации. 
Клава Гаева является членом комитета 
ВЛКСМ, Степан Баталов не только ста
хановец и один из лучших учащихся 7 
класса, но он еще руководит культурно- 
массовым сектором комитета и являет
ся активным участником художественной 
самодеятельности клуба. Шура Подольская, 
член бюро ВЛКСМ ДОКа, успешно учится 
в пятом классе. Перечень комсомольцев, 
которые хорошо работают, успешно учат
ся и активно участвуют в комсомольской 
работе, можно было бы продолжить, но 
уже из. сказанного выше становится оче
видным, что совмещение учебы и общест
венной работы со стахановским трудом на 
производстве вполне возможно.

Практика показала, что тэт комсомолец, 
который хорошо трудится на производст
ве, является и хорошим учащимся школы 
или политкружка. Но тот, кто ленив на 
работе, у него и с учебой не ладится.

Комсомолка железнодорожного цеха тов. 
Бахтурина обратилась в комитет ВЛКСМ, 
чтобы ей помогли, перейти на другую ра
боту, так как на прежней работе у нее, 
якобы, не было условий для учебы. 
Просьбу комсомолки удовлетворили. Она 
была переведена на работу дежурного по 
посту. Но это не помогло, Бахтурина пе
рестала посещать школу. Аналогичный 
случай произошел с комсомолкой ремонт
но-механического завода Виолеттой Писли- 
гиной. Она заявляла, что для нормальной 
учебы ей не созданы необходимые быто
вые условия. Администрация треста удов
летворила ее просьбу и предоставила от
дельную комнату. Однако, переехав в жом- 
вату, Виолетта Пислигина бросила школу.

Комсомольцы Заводстроя тт. Ромашкин 

Убытки—результат отсутствия контроля
25 октября балансовая комиссия треста 

заслушала результаты производственно- 
хозяйственной деятельности строительного 
управления Машстрой за девять месяцев 
текущего года.

По состоянию на 2 сентября, т. е. за 
восемь месяцев, в Машстрое допущено удо
рожание сметной стоимости строительства 
на 1,7 проц., а по состоянию на 1 октяб
ря, т. е. за девять месяцев, 'удорожание 
достигло пяти процентов. В сентябре удо
рожание составило 46 проц., а убыток от 
производства работ выразился в сумме 
522 тысячи рублей.

Балансовая комиссия с достаточной пол
нотой вскрыла причины такого резкого 
скачка удорожания стоимости строитель
ства за один месяц. В сентябре действи
тельно имело место удорожание себестои
мости по отдельным элементам затрат вы
ше среднего удорожания за предыдущие 
восемь месяцев. Например, по зарплате 
удорожание за восемь месяцев составляло 
375 тысяч рублей, а за сентябрь оно до
стигло 166 тысяч рублей; удорожание по 
накладным расходам'за восемь месяцев 
составляло 9 тысяч рублей, а за сентябрь— 
79 тысяч рублей против сметной стои
мости.

Однако эти суммы не составляют и по
ловины всей суммы отклонения от сметной 
стоимости. Основной убыток составляет 
перерасход стройматериалов. За восемь ме
сяцев управление имело экономию по стои
мости материалов в размере 480 тысяч 
рублей. Л за сентябрь по этой статье за
трат имеется убыток в 208 тысяч рублей.

Результаты сентября наглядно показали,

и Касаткин зарекомендовали себя плохими 
производственниками, они же являются 
худшими слушателями комсомольского по
литкружка общежития К» 7. Тов. Ромаш
кин систематически опаздывает на заня
тия кружка, часто уходит с занятий без 
разрешения пропагандиста. А комсомолец 
тов. Жеребцов увлекся занятиями в тан- 
цовальном кружке клуба и совсем забросил 
учебу в политкружке. Если бы тов. Же
ребцов чувствовал ответственность за вы
полнение Устава ВЛКСМ, он бы смог так 
же, как, например, Степан Баталов, уча
ствовать в самодеятельности без ущерба 
для своей учебы.

Нынче в нашей комсомольской органи
зации работает шесть комсомольских по
литкружков. Но итоги за сентябрь пока
зывают, что посещаемость в кружках еще 
низкая, в отдельных случаях занятия про
водятся при 30—40-процентной посещае
мости слушателей.

Низкая посещаемость политзанятий объ
ясняется, прежде всего, тем, что член ко
митета ВЛКСМ т-ов. Орлова, ответственная 
за политико-массовую работу, устранилась 
от руководства политкружками. За месяц 
она ни разу не присутствовала на занятии 
хотя бы одного кружка. Тов. Орлова не 
контролирует посещаемость политзанятий 
комсомольцами. Кроме того, она сама ни
где не учится. Записавшись в кружок по 
изучению «Краткого курса истории 
ВКП(б)», тов. Орлова не посетила ни од
ного занятия. Безусловно, при такой без
ответственности заместителя секретаря ко
митета ВЛКСМ трудно добиться успешной 
работы политсети.

г Тов. Осипов является секретарем самой 
крупной комсомольской организации. От 
того, как организована учеба комсомольцев 
Заводстроя, зависит работа всей комсомоль
ской организации треста в этом направле
нии. Но тав. Осипов сам не учится и не 
знает, как учатся его.комсомольцы.

Секретари цеховых комсомольских орга
низаций должны взять под повседневный 
контроль учебу каждого комсомольца, а не 
надеяться на то, что комитет комсомола 
сделает за них эту работу. Секретарь це
ховой комсомольской организации несет 
полную ответственность за то, как повы
шают свои знания члены его организации.

И. ТРОЙНИК, 
секретарь комитета ВЛНСМ.

что в Машстрое, с одной стороны, 
бесконтрольно расходуют государственные 
средства, с другой, там отсутствует ана
лиз хозяйственной деятельности. Неодно
кратные указания вышестоящих организа
ций (министерства, управления треста) в 
виде приказов, постановлений балансовых 
комиссий и т. п. в Машстрое игнорировались. 
Лимитные карточки по расходу материа
лов управлением до сих пор не заведены. 
Главный инженер Машстроя тов. Шульц 
не анализировал отчеты по расходу ма
териалов, не занимался выявлением пра
вильности расходов материала, не уста
навливал причин перерасхода, заключений 
о перерасходе. материалов и списании их 
на производство не давал. При таком по
ложении лица, допустившие перерасход 
материалов, оставались безнаказанными. 
На заседании балансовой комиссии руко
водители Машстроя тт. Бронин и Шульц 
не смогли назвать конкретных виновников 
перерасхода материалов.

Ввиду отсутствия анализа расходова
ния материалов Машстрой лишен возмож
ности установить правильность их расхода 
и списания в производство, а также и 
правильность их приходов’ания. Между тем, 
и с приходованием материалов не все-об
стояло благополучно. Местные материалы, 
поступающие от комбината производствен
ных предприятий, принимались «на глазок». 
В результате такого расходования мате
риалов инвентаризацией в сентябре уста
новлено большое недосписание материалов 
за прошлое время, и показанная экономия 
по материалам в 480 тысяч рублей оказа
лась нереальной.

Накануне Октябрьского 
праздника

Начиная с 1 ноября, в клубе строите
лей на Рабочем поселке будут проводить
ся торжественные собрания коллективов 
строительных участков и хозяйств треста, 
посвященные 34-й годовщине Великой 
Октябрьской социалистической революции.

1 ноября —■ собрание коллектива транс
портной конторы, 2 ноября — Завюд- 
строя, 3 ноября — жилищно-коммуналь
ного отдела, 4 ноября — комбината про
изводственных предприятий.

5 ноября состоится торжественное засе
дание коллектива треста, посвященное 
34-й годовщине Великой Октябрьской со- I 
циалистической революции.

Вечер молодежи проводится 6 ноября.
Строители, участвующие в демонстра

ции, будут обслуживаться коллективом 
художественной самодеятельности клуба.

Для оформления колонны демонстрантов 
готовятся новые лозунги, плакаты, про
изводится монтаж автомашины, в клубе 
будет оборудована Доска почета с показом 
лучших людей стройуправления.

Портреты 10 лучших стахановцев тре
ста устанавливаются в галлерее почета 
района, 2 стахановца занесены на Доску 
почета района.

Сбор всех строителей для участия в 
демонстрации — у клуба Рабочего посел
ка в 8 часов 30 минут. На демонстрации 
будет играть духовой оркестр.

Б. ЕНДРЖЕЕВСКИЙ, 
председатель постройкома.

В детском саду
С большим энтузиазмом готовятся дети 

строителей детского сада № 139 к 34-й 
годовщине Великой Октябрьской социади- 

' стической революции. В честь этой знаме
нательной даты в детсаду будет проведен 
утренник. Дети разучивают и готовят 
много новых несен, стихов и танцев.

Стихотворение «Родина» Тараховской 
прочитает Галя Багина, «День 7 ноября» 
Михалкова прочитает Игорь Кравец и т. д.

Ребята споют новые песни: «Октябрь
ская», «Правдиичная», «Родному Сталину», 
«Наш праздник» и др. Будут исполнены 
новые массовые танцы: «Украинский», 
«Русский», «Краснофлотцев» и сюрприз
ные моменты.

Все группы садика празднично оформ
лены, приобретены новые флажки, порт
реты В. И. Ленина и И. В. Сталина укра
шаются бархатом.

В день утренника для детей будет при
готовлен праздничный обед, вручены по
дарки. М. УСТЬЯНЦЕВА,

заведующая детсадом.

Контроль за расходованием зарплаты 
осуществлялся только против лимита по 
труду—-величины отвлеченной. Между тем, 
при наличии единичных расценок имелась 
полная возможность осуществлять конт
роль над стройучастками по расходованию 
заработной плати, а в меру выполненных 
работ—по единичным расценкам. В ре
зультате отсутствия такого контроля по 
зарплате против сметы за 9 месяцев имеет
ся перерасход, а в сентябре Допущен пе
рерасход даже против, установленного 
лимита.

Руководители Машстроя не осуществ
ляли контроля за накладными расходами. 
Несмотря на неоднократные указания 
управления треста, смета накладных рас
ходов до сих пор в Машстрое не состав
лена. Смета, представленная на утверж
дение в трест в августе, предусматривала 
увеличение накладных расходов на 525 ты
сяч рублей больше против норматива, 
установленного правительством, и утверж
дена не была.

В результате такого «контроля» Маш- 
строй на 1 октября имеет убыток ст про
изводственной деятельности за 9 месяцев 
около 600 тысяч рублей. Кроме того, 
Машстрой задолжал государству примерно 
350 тысяч рублей, составляющих сумму 
директивного снижения и плановых накоп
лений.

Балансовая комиссия наложила стро
гие взыскания на руководящих работай* 
ков Машстроя и предложила к . 1 ноября 
разработать мероприятия, обеспечивающие 
рентабельную работу Машстроя.

ПИСЬМА В РЕДАКЦИЮ

Они забыли о своих 
обязанностях

Тов. Долгих является председателем 
комиссии цехкома Машстроя по социали
стическому соревнованию. Но он, очевид
но, забыл о своем общественном поруче
нии. Все вопросы социалистического со
ревнования решаются без участия тов. 
Долгих. Пе помотает цехкому по органи
зации соревнования и тов. Семчева», ин
женер стройуправления по труду и зар
плате. Работа по распространению передо
вых методов труда и внедрению в производ
ство новых форм социалистического со
ревнования является прямой обязанностью 
тов. Немченко, однако он свою деятель
ность ограничивает лишь расценкой наря
дов. Если инженер по труду и зарплате 
и дальше будет так работать, он наверня
ка превратится в нормировщика.

П. ОСИПОВ.

На две печи одна труба

живу в доме № 40 на Рабочем по
селке в 6-метровой комнате. По соседству 
со мной живет семья, рабочего Заводстроя 
тов. Краснова.. В наших комнатах сложе
ны отдельные плиты, но, чтобы затопить 
плиту, я должна пойти в комнату тов. 
Краснова и открыть там трубу, так как 
на две плиты у нас. одна труба.

Это создает большие неудобства. Часто 
бывает так, что соседа нет дома, и я е 
детьми вынуждена сидеть в холоде и ча
сами ждать, когда придет тов. Краснов и 
разрешит открыть трубу. Если же в со
седней комнате топится печь, я также 
жду: одновременно топигь две плиты 
нельзя.

Мы подави заявление в жилищно-ком
мунальную контору треста с просьбой 
сделать в моей комнат« вторую трубу. 
Обещали сделать, но прошло уже много 
времени, а результатов никаких нет.

М. ОРЕШИНА, 
разнорабочая Заводстроя.

ПО СЛЕДАМ НАШИХ ВЫСТУПЛЕНИЙ

„В стороне от основных 
вопросов“

Под таким заголовком в газете «Сверд
ловский строитель» от 3 октября был 
опубликован обзор стенгазеты управления 
треста «За темпы и качество», й ответ на 
.запрос редакции секретарь партийного 
бюро управления треста тов. Пустосмехов 
сообщил: «Партийное бюро управления 
треста, совместно с месткомом обсудив 
статью, признало ее правильной. Статья 
была поставлена на обсуждение местного 
комитета и редколлегии. Редколлегии 
предложено составлять план выпуска каж
дого номера газеты. Кроме того, намечены 
мероприятия по обновлению состава ред
коллегии и по улучшению работы газе
ты «За темпы и качество».

• Коллйимв управления треста 
Сверял овекпромстрой с приокорбнем 
извещает о смерти старейшего работ
ника треста, заместителя начальнйкй 
планового отдела

Михайлова
Михаила Яковлевича

последовавшей 30 октября 1951 тода, 
и выражает соболезнование ■родствен
никам покойного.

Редактор Ф. В. НЕЗНАЙКО.

НС42865, Типография изд-ва «Уральский .рабочий», Свердловск, ул. имени Ленина, № 49, ■ Заказ № 8741.


